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VeKronl sabato 
a Padova per 
commemorare 
Berllnguer 

Walter VcKroni commemorera la 
morte dl Enrico Berllnguer, sabato 
prossimo a Padova, II numero due 
dell'Ullvo, die si rechera nella citta 
veneta neH'anniversarlo del giorni 
del malore e deH'agonia del 
segretarlo del Pel portera una corona 
dl (tori a plana della Frutta dove 
Berllnguer dodkianni fa tucolto da 
un ictus cerebrale, e poi fan un 
comizio nella vidua piazza 
Pedrocchi. 

La cdebrazione estate 
owiamentefissata da tempo, ma H 
comizio di VeKronl sari 
partkotarmente importante e non 
HmHera alia commemorazlone delta 
scomparso segretarlo del Pd. II 
vkepremler fara II punto sulla 
srtuaztone politica. In parlkolare 
parlera del nuovo governo, del ruolo 
delta sinistra al governo, del 
rapporto fra Pds e Ulivo, del 
congresso del suo partito. Sara 
questa protaMtanente la sede in cul 
VeKronl, die ha partedpato, ma non 
e Inteivenuto alia riunione della 
direzione del Pds chensieconclusa 
lerl predsera le sue posizioni rispetto 
aHe proposte di Massimo D'Alema. 

Nuovi organismi dirigenti 
per la Quercia 
in vista del congresso 
La direzione del Pds ha nominato ieri i nuovi organismi di
rigenti della Quercia, che gestiranno i prossimi mesi verso il 
terzo congresso del partito nato a Rimini nel '90. Non e'e 
piu una segreteria, ma un esecutivo di 16 component con 
due coordinatori (Minniti e Zani). Tra le novita la respon-
sabilita per I'informazione a Giovanna Melandri. Formata 
anche la commissione congressuale, che lavorera per or-
ganizzare le assise della Quercia. 

HsegretariodelPdsMassimoD'Alema.AdestraCiovannaMelandrieFrancaChiaromonte Andrea Cerase 

«I1 Pds supera vecchie ferite» 
D'Alema: non parliamo di partito democratico 
Tre notizie dalla direzione del Pds. Le da direttamente Mas
simo D'Alema. La prima: e tomato Achille Occhetto, il par
tito ha superato le ferite e le contrapposizioni del passato. 
La seconda: al congresso non si discutera di partito demo
cratico perche nessuno lo ha proposto. La terza: sono stati 
definiti gli incarichi intemi. Non e'e piu una segreteria, ma 
un esecutivo di undici persone. Ed e stata decisa la com
missione che preparera la seconda assise del Pds. 

•IITANNA 
m ROMA. E stato lo stesso Massi
mo D'Alema a racconlare la riunio
ne dl direzione del Pds che si e svol-
ta ieri e I'altro ieri. In modo sinteti-
co, quasi a voler dare una lezione 
agll odiati giornalisti, qualche ora 
dopo la conclusione dei lavori. Per 
ilsegretario del Pds le notizie da 
metiers in rilievo sono essenzial-
mentetre. 

La prima: il ritorno di Achille Oc
chetto. «Una delle notizie di oggi -
ha detto D'Alema - e che Occhetto, 
dopo due anni sia tornato a parlare 
in direzione. E importante e signifi-
catlvo perche vuol dire che II partito 
sta superando ferite e contrapposi
zioni del passato e che andiamo 
verso il congresso in un clima sere-
no», Non e piu tempo di contrappo
sizioni - ha detto con soddisfazione 
il segretario del Pds • al massimo di 

ARMENI 
articolazioni interne 

La seconda • al congresso non si 
discutera di partito democratico. 
•Perche nessuno lo propone - spie-
ga il segretario del Pds - Discutere-
mo del (uturo della sinistra in que
sta fine di millennio. E sara un con
gresso aperto con numerose pre-
senze della sinistra europea In po-
che parole il partito democratico e 
un falso problema, dal momento 
che la scelta di un partito della sini
stra europeaegiastalocompiuto 

La terza: gli incarichi intemi. Ieri 
la direzione ha deciso un nuovo 
esecutivo di undici persone piu il 
segretario che sostituiscelavecchia 
segreteria ,1a commissione per il 
congresso e i nuovi incarichi di la-
voro II segretario del Pds in partico-
lare ha definite la scelta di Giovaci-
na Melandri che dowebbe essere 

responsabile del settorecomunica-
zione «brillante». «E una giovane di-
ngente - ha detto - che pud affronta-
re i temi dell'informazione con un 
atteggiamento distaccato e libero 
anche rispetto alle nostre imposta-
zionidelpassato». 

Fin qui la sintesi di d'Alema alia 
quale si puo aggiungere qualche al-
tranotizia. 

Al congresso si dovrebbe andare 
con un documento unitario che 
puo cohienere" anche diverse 
opzioni Questoeildesidenoel'au-
spicio del'segretElrto del Pds secon-
do cui diverse mozioni rischiano di 
ingessare anziche arricchire il di-
battito congressuale. 

Un solo documento? 
Ma non e detto che la cosa vada 

nel modo desiderata da D'Alema. 
Non si pud escludere la possibilita, 
ad esempio, che Occhetto o i co-
munisti democratic! decidano di 
presentare un loro documento. La 
questione si sciogliera con i lavori 
della commissione che dovra verifi-
care appunto la possibilita di un 
documento unitario 

Su questa commissione nella di
rezione di ieri e'e stata discussione 
con 1 comunisti democratic! che 
avrebbero gradito la presenza di Al-
do Tortorella La sua esclusione in 
un organismo di cui non {anno par

te dirigenti che hanno incarichi di 
governo o incarichi istituzionali, ha 
provocate il voto contrano di Giu
seppe Chiarante e I'astensione dal 
voto di alcuni comunisti democrati-
ci 

Se al congresso non si discutera 
di partito Democratico, di questo si 
e tuttavia discusso nella direzione 
di ieri. Lo ha affermato Mauro Zani, 
uno dei due coordinatori della se
greteria. Questa discussionec'e sta
ta - ha precisato Zani - anche se 
nessuno ha fatto la proposta di tra-
sformare l'Ulivo nel partito demo
cratico 

Partito non federazione 

Questo problema e stato solleva-
to solo da editorialisti, politologi, 
editorialisti dell'area progressista. 
La maggior parte degli inlervenli 
nella riunione di direzione - ha co-
municato Zani - ha convenuto con 
la tesi di D'Alema e di Occhetto sc-
condo cui non si puo sciogliere il 

Pds neli'Ulivo e hanno chiesto di fa
re chiarezza sull'argomento «Si e 
discusso di partito democratico e di 
quale forma dovra avere il Pds do
po il congresso, ma si e anche par-
late di nforme», ha detto Bassanini. 
E Giovanna Melandri ha aggiunto « 
Finora si era parlato di partito de
mocratico. ma nessuno lo aveva 
proposto. Ora si e tolto di mezzo 
anche questo equivoco». II partito 
che dovrebbe uscire da! secondo 
congresso dovrebbe cahcellare de-
finitivamente I'immagine di post 
Pci che finora ha dominate In esso 
dovrebbero confluire rutte le altre 
forze laiche, socialiste di sinistra og
gi presenti nella societa politica. Ma 
-estate precisato - non ci sara alcu-
na federazione come pure fino a 
qualche mese fa si era pensato II 
percorso per la costruzione del par
tito della sinistra europea e un altro 
e passa attraverso I 'adesione al Pds. 
«L'idea della federazione e ormai 
alle nostre spalle», ha detto Zani 

II «ritomo» del leader della svolta nel dibattito in direzione 

Occhetto: «Sinistra, si 
ma senza conservatorismi» 
Dopo due anni anni di silenzio toma a parlare in direzione 
Achille Occhetto. «Ho fatto un intervento costruttivo, ma 
criticon afferma I'ex segretario del Pds. «Non possiamo fare 
un congresso - afferma - sulla scelta aprioristica chi sta con 
il partito e chi sta con l'Ulivo». Lui chiede innanzitutto un 
progetto nuovo. E per il partito che uscira dalla prossime 
assise propone un nome che niace anche a D'AJema: Par
tito democratico della sinistra tdropea. 

• ROMA fi tomato Achille Oc
chetto ion, alia direzione del Pds 
Ed e tomato con un lungo e com-
plesso inlervento che ha dato al suo 
rientro un sapore di ufficialita, di 
nuovo inizio Finora in quella sede 
I'ex segretauo del Pds, 1'ideatore 
della svolta, della traslormazione 
del Pci in Pds non aveva mai parlato 
dopo le sue dlmissioni Aveva pre-
ferito affiriare le sue nflessioni, le 
sue cnliche e le sue polemiche a m-
tervlsleearticoli 

Ieri Invece e enlrato direttamente 
nel dlbaltilo del Pds con un inler
vento c he lui stesse ha definite "co
struttivo, ma cnlico», e che e molto 
placluto anche a D'Alema. E torna

to per dire alia direzione c he non st 
puo fare «un congresso sulla base 
della scelta aprioristica di chi sta 
con il partito e chi sta con l'Ulivo» 
«La chiamala a raccolta in difesa 
della sinistra conlro chi vuolc che il 
Pds si sciolga nell'Lllivo - ha prose-
guilo lex segretario del Pds - ha gia 
create un nflesso di mera c onserva-
zioneche non considero utile ai dm 
di un dibattito per dawero fecon-
do» 

Quale progetto? 
Comunque Achille Occhetto ha 

detlo la sua sull'drgomenlo Lui 
non e d'acconlo « ne con I'ldea dl 
Irasformare l'Ulivo nel partito de

mocratico che assorbe la ragione 
stessa della sinistra ne col rivendi-
care orgogliosamente la funzione 
di una sinistra che rischia inesora-
bilemente di essere la vecchia sini
stra nel quadro delle tradizionali al-
leanze e defatiganti trattative con il 
cen!ro» Neunacosanel'altraquin-
di - dice Occhetto - ma un progetto 
Quello oggi chiede al partito di D'A
lema «Voglio sapere - ha specifica
te con punugliosita - se I'ltalia ha bi-
sogno di una forza che scommette 
su un mutamento del modello di 
sviluppo e cioe su un modo di pro-
durre e di vivere diverso ...Voglio sa
pere se tale forza assume o meno 
i'obiettivo deU'abbassamento e in-
sieme della diversificazione dell'o-
rario di lavoro Voglio sapere - ha 
incdlzato - se si tralta di una forza 
che si muove ancora una volta nel
la logica dei due tempi - prima il ri-
sanamento e dopo le riforme - op-
pure se collega il risanamento al 
mutamento del modello di svilup-
po» E mfine Achille Occhetto vuole 
sapere «se si tralta di una forza pn-
gioniera della vecchia dialriba tra 
slalo e mercalo oppure se lancia I'l
dea del terzo seltore, non profit, 
che crea un circuito virtuoso tra pri-

vali, servizi e impulso pubbhco». 
La nposta a queste cose defmira 

il partito che uscira dal prossimo 
congresso Unpartitochepuoesse-
re, secondo I'idealore della svolta, 
sia democratico che socialista eu-
ropeo E per il quale, una volta defi-
nita "la cosa» Occhetto propone an
che il nome Partito democratico 
del socialismo europeo, PDSE 

Nessuna vKtoria senza l'Ulivo 

Perche e necessano definire tut-
to questo' perche e necessano defi
nire innanzitutto un progetto e non 
disperdersi nella dialriba partito 
demociatico o partito socialista o 
socialdemoc ratico? Perche occorre 
andare avanti rispetto al 21 apnle 
Alloia e stata battuta la destra - ha 
precisato I'ex segretario - ma non 
dalla sinistra bensi dalla «non de
stra" E importante per Occhetto 
avere una «caratura» di quella viilo-
ria Non bisogna contendere - insi
sts - una villona demociatica con 

un vittona socialista Comunque la 
destra e stata battuta e ora si puo 
costruire la sinistra. Insomma col 
21 apnle si sono create le condizio-
m «per nprendere su basi piu favo-
revolt il cammino della transizio-
ne» 

Ma tutto questo sarebbe awenu-
to senza l'Ulivo' la nsposta dell'ex 
segretario e stata netta No, non sa
rebbe awenuto II differenziale tra i 
nsultali del proporzionalee la vitto
na deH'Ulivo lo dimostrano Senza 
I' alleanza di cenlro sinistra non sa
rebbe awenuto granche Ora biso
gna andare avanti e fra i passi da fa
re e'e quello del perfezionamenlo 
del sisleina bipolare atlraverso una 
nforrna elettoiale e istituzionale 
Occhetto ha nbadito di essere per 
I'elezionc direlta del premier «La 
scelta dd me prelenta da tempo -
ha detto di una democrazia del-
rallerndiizd del bipolartsmo, an
che nella forma dell'elezione direl
ta del piemicr» 0R.A 

m ROMA Non pid una segreteria 
ma un esecutivo di sedici compo
nent! e due coordinatori invece di 
uno come e awenuto sinora. 

In attesa dello svolgimento del 
congresso il Pds si da un nuovo or
ganismo dirigente, visto che la 
vecchia segreteria era stata "falci-
diata" per i nuovi incarichi di go
verno. 

La lisla e stata votata in rnattina-
ta dalla direzione del partito, che 
ha scelto anche i 
componenti della 
commissione peril 
congresso di fine 
autunno. 

Dell'esecutivo 
faranno parte: 
Massimo D'Alema 
(segretario), Mar
co Minniti (coordi-
nalore per larea 
partito e congres
so), Mauro Zani 
(coordinatore del
l'area governo e 
gruppi parlamen-
tari), Fulvia Ban-
doli (ambiente), 
Gloria Buffo (poli-
tiche della solida-
rieta), Pietro Fole-
na (Istituzioni), 
Alfiero Grandi (la
voro dipendente), 
Roberto Guerzoni 
(organizzazione), 
Giovanna Melan
dri (politiche della 
cOmurricazione), 
Barbara Pollastrini 
(formazione, 
scuola universita), 
Umberto Ranieri 
(esteri), Lanfran-
co Turci (lavoro 
autonomo). 

Oltre a questi, la 
coordinatrice delle I K -»" 
donne che sara J j f s - J' 
nominata all'as- •*•*"* ' ' 
sembleadiluglio. 

Sono poi invitati 
permanenti i capigruppo Fabio 
Mussl e Cesare Salvi, e il segretario 
della Sinistra giovanile, Giulio Cal-
visi. 

La commissione per il congres
so e invece incaricata di istruire la 
fase precongressuale (dallo sche
ma di svolgimento ai docurnenti). 

Non ne fanno parte componen
ti dell'esecutivo, eccezion fatta per 
Marco Minniti, e dovra portare il 
partito a congresso verso dicem-
bre. 

D'Alema, nella replica di con
clusione ai lavori della direzione, 
ha ribadito la sua preferenza per 
un documento unico. Una proce-
dura che nel corso della successi-
va conferenza stampa a Botteghe 
Oscure, Mauro Zani ha assicurato 

che sarebbe «piu libera". 
«Lo dico senza ironia - ha 
precisato - un documen
to unico, magari con di
verse opzioni, e di sicuro 
maggiormente aperto di 
un metodo che si affida 
alia presentazione di 
mozioni separate che fi-
nirebbero con 1'ingessa-
re la discussione con
gressuale". 

Della commissione fa
ranno parte, oltre a Min
niti, Giulio Calvisi, Gian-
mario Cazzaniga, Giu
seppe Chiarante, Franca 
Chiaromonte, Giuseppe 
Cotturri, Gianni Cuperlo, 
Marta Dassu, Marco Fu-
magalli, Francesca Izzo, 
Claudia Mancina, Um
berto Minopoli, Enrico 
Morando, Ugo Pecchioli, 
Alfredo Reichlin, Giulia 
Rodano, Michele Salvati, 
Giglia Tedesco, Gfusep-
peVacca. 

Altri incaridHI di lavo
ro sono stati asegnati a 
Leonardo Domenici 
(enti locali), Cateiina 
Ginzburg (ufficio stam-

,'.' " i pa), Giovanni Lolli (as-
*" "t S sociazionismo, sport e 
; ; ; '" lerzo settore), Carmine 
• • ' , ' Nardone (agricoltura), 

J Alfredo Reichlin (coor-
dinamento dei centri di 
ricerca). Gruppi di lavo
ro: Mariangela Grainer e 
Michele Salvati (Nord), 

Roberto Barbieri e Alfredo Rei
chlin (Sud). 

Si rafforza poi la figura del por-
tavoce del segretario, che ora si di
stingue da quella di capo ufficio 
stampa: D'Alema ha chiamato per 
questo incarico dall'l/oifA ,1 gior-
nalista Fabrizio Rondolino. 

Lancld hasclsh 
tra la folia, Pannella 
sara processato 
Sara processato il 6 dkembre prossimo dalla 
SetUma sezionepenaledelTribunaiedi Roma, 
Marco Pannella, accusant di cesshme dl sostanze 
stupefacenti in seguKo alia manlfestaztone che si 
svolsell 29 dkembre dello scorso anno in Piazza 
Navona. Pannella hi fermato dalla polizia dopo 
cite dalbanchetto dove si raccogNevanoflmK per 
il referendum sulla liberalizzazlone delle droghe 
leggere getto tra la folia quelle che lui defini «otto 
busline da ungrammmodihashishenepacchetti 
da cento grammidi marijuana». 
A rinviare a giudizio Marco Pannella e stato il 
giudice dell' udlenza preliminare, Stefano 
Meschini, che ha accolto la rlchiesta fatta dal Pm, 
Ludo Bochicchk). Per decidere il rinvioa giudlzio, 
peraltro sollecitato dallo stesso Marco Pannella, 
che oggi non gode piu dell' immunKa parlamentare, il giudice 
Meschini non ha impiegato piu di una ventina di minuti. Poi 
Pannella ha lasdato II Palazzo di giustizia attorniato da fotografi 
e cameramen. "Sono contento -ha detto- di essere stato rinviato 
a giudlzio. Un giudizio che lo stesso hofortemente voluto». 
Nella conferenza stampa fatta prima dell' udlenza, Pannella ha 
ricordato che nel prossimo mese di luglio la Consulta dovra 
pronunciarsi sulle eccezioni sollevate dal suo dKensore, 
Giandomen'co Caiazza, nell' ambHo di un analogo 
procedimento, sulla opportunlta che I' hashish e la marijuana 
sianoda escludere dall' elenco delle sostanze stupefacenti 
vietate dalla legge. 
Pannella ha detto ai giornalisti che quella conclusasi ieri davanti 
al Glp, e una delle tre azioni di disobbedienza civile da iui 
attuate: la prima ii 27 agosto 1995 a Porta Portese, la seconda 
quella del 28 dicembre successive quando davanti alle 
telecamere del programmma di Alda D' Eusanlo dlstribui 
hashish in tv e prennunclo peril glorno dopo la manlfestazione 
in Piazza Navona. «Vengo ora processato -ha detto Pannella- per 
tre grammi, quando per I' episodio in tetevisione si tratto di 190 
grammi di hashish pari a 600 dosi medie». Questa indagine, ha 
ricordato, e ancora in corso. 


